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Jérôme End

Madame, Monsieur,

Chère Vicoise, cher Vicois,

En parcourant ce numéro de "Vic en action", vous découvrirez le bilan 

des actions réalisées par la Municipalité Vicoise au cours des trois 

premières années de l'actuelle mandature (2020, 2021 et 2022).

OnOn serait tenté d'oublier déjà les conditions exceptionnelles de crise 

sanitaire dues à la COVID-19 qui ont entouré le scrutin municipal de 

mars 2020, tout comme la longue période (près de 24 mois) perturbée 

voire empêchée à ses débuts. 

Nous nous sommes pourtant eǖorcés à faire de ces trois années, trois 

années utiles pour notre Cité, en :

-- investissant dans nos équipements du quotidien et dans ceux 

contribuant à notre attractivité touristique ;

- œuvrant pour l'amélioration de notre cadre de vie, au travers 

notamment du nouveau dispositif communal de soutien à la rénovation 

des façades et du traitement de nos espaces verts ;

- agissant pour la préservation du lien social grâce à la labellisation 

"France Services" et la constitution d'une équipe d'animation du CCAS ;

-- soutenant une vie culturelle, sportive, festive et associative riche et 

diverse pour tous ;

- accompagnant notre jeunesse dans ses projets via notamment le 

Conseil Municipal Jeunes renouvelé chaque année ;

- s'appliquant au maintien de nos traditions et au respect de notre 

mémoire collective en lien avec nos Anciens. 

JJe vous en souhaite une bonne lecture, en vous assurant des sentiments 

dévoués et sincères de tous vos élus. 
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Impasse du collège 2021 

Dans le cadre des travaux de remplacement du pont du milieu par

le Département de la Moselle, la commune a été amenée à enfouir 

les réseaux de téléphonie, Internet, et fibre, d'éclairage public et

de basse tension. Ces travaux ont concerné la place de la 

Halotte, la rue Georges de La Tour, une partie de la rue des

PPetites Salines, l'impasse du Collège et une partie de la rue des

 Tanneurs. En concertation avec Véolia, délégataire de notre 

réseau d’assainissement, il a également été décidé de remplacer

le réseau d'eaux usées de l'impasse du Collège et de contrôler le 

bon rejet des avoirs d'eaux pluviales directement à la rivière. 

LLe syndicat des eaux de 

Bénamont, gestionnaire du 

réseau d'eau potable a, quant 

à lui, remplacé la conduite et 

les branchements des 

particuliers de l'impasse du 

Collège.

Panneau 3,5 tonnes

DDes panneaux d’interdiction de 

transit de+3,5 tonnes ont été mis en 

place en amont des 3 entrées de la 

Cité, à l'initiative de la municipalité, 

afin de permettre aux camions de 

prendre un itinéraire plus adapté.

Des semi-remorques étaient restés  

    bloqu    bloqués dans notre commune. 

          Le système GPS a été   

               incrémenté.

Salle des Carmes

             2021 : La Salle des Carmes a été totalement rénovée. 25 ans après 

     la derniè     la dernière réhabilitation, ce lieu chargé d'histoire reprend de son éclat 

d'un point de vue esthétique et technique. Des gradins suspendus, 

pouvant accueillir une soixantaine de personnes,ont été créés. 

L'acoustique de la salle a été complètement traitée, oǖrant une véritable 

polyvalence d'usages artistiques. Une loge a également vu le jour. 

L'espace cuisine a été totalement réaménagé et étendu, de même que 

le système de traitement de l'air, le chauǖage et les sanitaires.
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Modernisation de la Salle des Carmes

Les élus régionaux et départementaux ont découvert les travaux 
réalisés et soutenus financièrement par l'Etat (DETR et DRAC), la 
Région Grand Est, le Département de la Moselle et la Communauté 
de Communes du Saulnois

Salle des Carmes
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Samedi 11 décembre 2021 : Moment symbolique d'inauguration des

travaux de rénovation de la tribune Fernand Lippmann du stade de 

football de Vic-sur-Seille, en présence de Mme la Sous-Préfète 

Anne Lecard, du Conseil Municipal, du Conseil Municipal Jeunes (CMJ) 

et de représentants du Sporting Club Vicois (SCV).

30000€ HT investis dans de nouvelles menuiseries et la reprise des

 endui enduits et de la métallerie de la couverture et de la façade, 

subventionnés à hauteur de 50% par l'Etat au titre de la Dotation 

d'équipement aux territoires ruraux (DETR).

Rénovation de la tribune du
 stade de football (2021)
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La commune, dans le cadre des travaux de restructuration de

l'EHPAD Sainte-Marie, a élargi la voirie et traité son aspect qualitatif et

la végétalisation des abords au niveau du nouveau parvis d'entrée. 

Le syndicat des eaux de Bénamont a remplacé la conduite d'eau. 

LLa commune a également procédé à l'enfouissement des réseaux secs - 

participant à l'esthétique du cadre de vie et à la sécurisation du service -, 

ainsi  qu'au remplacement des mâts d'éclairage public existants par

de nouveaux supports Led.

Traitement de la chaussée et
 des abords au niveau du parvis de 

l'EHPAD Sainte-Marie (2021)
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 Fatrives (2021 et 2022)

Remplacement de la structure toboggan et 

nouvelles plantations à l’aire de jeux des Fatrives

Remplacement des marches d’accès

à l’aire de jeux des Fatrives
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Aire de services pour camping-cars
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Aire de services pour camping-cars
Emplacements camping-cars

Emplacements bus de tourisme

Eau potable et
vidange des eaux usées

Vidéosurveillance

Borne de recharge 22 kw
pour véhicule électriques
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Remplacement d'une partie du réseau 
d'eau potable de la commune

2020 : D'importants travaux de 

remplacement d'une partie du réseau 

potable

de la Cide la Cité ont été réalisé par le Syndicat 

des Eaux de Bénamont depuis 2020. Ces 

travaux ont débuté rue Meynier, avec le 

remplacement de la conduite principale 

depuis l'intersection rue Sœur Catherine 

jusqu'à l'intersection rue de la Gare, 

aavec reprise de tous les branchements jusqu'au compteur de chaque 

abonné. Les travaux se sont étendus aux rues de la Gare, Saint-Etienne, 

Mesny et Edgar Gazin, qui, elles aussi, ont vu le remplacement de leur 

conduite et la reprise des branchements.

En tout, ce sont plus de 1100 mètres de conduites principales et 80

bbranchements de particuliers qui ont été renouvelés, pour un montant 

de plus de 450000€ entièrement pris en charge  par le syndicat. Ces 

travaux, nécessaires afin de réduire les fuites et améliorer la qualité de 

l'eau distribuée, ont duré plusieurs mois. Ils ont pu causé des 

désagréments et nous remercions les habitants concernés pour leur 

patience et leur compréhension.
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« Pont des Bouchers »
dit aussi

 « Pont du milieu »
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Création d'un Site Patrimonial 
Remarquable (SPR)

Plan Local d'Urbanisme (PLU)
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Mr et Mme BOULARD

Mme Sabine WALTER

Mr et Mme GUIBERT
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Soutien à la rénovation des façades 
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Mr et Mme GRIMAUD

Mr et Mme BECKER

Mr et Mme MORO

Mme SUPERNAT et
Mme BRAJUS
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Soutien à la rénovation des façades 
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Mr et Mme RECH

Mr et Mme MASCHINO

Mr et Mme ZIMMERMANN

Mr et Mme DUVAL
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Soutien à la rénovation des façades 
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Mr et Mme NORROY

Mme JIMENEZ

Mr et Mme WILLEM

Mme LABAT
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Soutien à la rénovation des façades 
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Le CCAS est un service municipal gratuit et ouvert à tous les habitants. Vous 

pouvez venir y chercher des renseignements, de l’aide, des conseils, un 

accompagnement ou les contacts qui vous sont nécessaires. L'équipe du 

CCAS est composée de 3 personnes : Philippe CLASQUIN, conseiller 

municipal délégué aux aǖaires sociales et responsable du CCAS, 

Viviane GODOT et Amandine LUCHS, conseillères municipales et

secrétaires du CCAS, qui travaillent en toute confidentialité et dans

la dila discrétion. Dans le cadre du bilan de ces 3 premières années de

mandature, nous voulons remercier Monsieur le Maire, Jérôme END, 

pour la confiance qu’il nous  témoigne. Nous oeuvrons en étroite 

collaboration avec plusieurs services er relais administratifs :

• Les Assistantes Sociales de Château-Salins et de Metz ;

• Le Pôle Autonomie de Sarrebourg ; la Préfecture de la Moselle à Metz ;

• La Sous-Préfecture de Sarrebourg ;

• • La Gendarmerie ;

• Le Conciliateur de Justice ;

• Le Conseiller Départemental du Canton du Saulnois ;

• Les Attachés parlementaires de M. le Député Fabien DI FILIPPO ;

• Le bailleur social MOSELIS ;

• Le C.A.L.M ;

• Les diǖérents services de la Communauté de Communes du Saulnois;

• • Les diǖérents médecins traitants ;

• L’étude notariale de Me Philippe SOHLER ;

• La Maison France Services ; Le secrétariat de Mairie ; Les Restos du Coeur.

Philippe Clasquin
Viviane Godot
Amandine Luchs

CCAS

Depuis 2020, nous distribuons des brumisateurs rechargeables, 

financés et oǖerts par la Communauté de Communes du Saulnois, au 

domicile des seniors de + de 75 ans. Nous mettons également en 

oeuvre le plan canicule chaque année, qui répond aux besoins 

d'environ une vingtaine de personnes inscrites à ce sujet. 

PParmi les situations sensibles, nous avons malheureusement connu 

deux interventions pour décès à domicile, ainsi qu'une procédure 

d'expulsion de logement sous la direction des services de la 

Sous-Préfecture.
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La Fondation Mesny est une fondation de droit allemand, instituée par son donateur et 

bienfaiteur Louis Albert Mesny, ancien avocat, Conseiller général de la Meurthe de 1867 

à 1871 et Maire de Vic-sur-Seille de 1870 à 1872. Elle est présidée par le Maire et 

administrée par une commission ad hoc.

CCréée en 1901, la Fondation Mesny est chargée de gérer ce leg au profit des pauvres et 

des jeunes gens méritants de Vic-sur-Seille. Son patrimoine est constitué de terres 

agricoles et d'un immeuble (ancienne ferme du Tripot) regroupant 4 logements dans la 

partie habitation et hébergeant les ateliers municipaux dans la partie ferme.

Son action se traduit concrètement par l'attribution d'une aide aux chauǖages sous 

conditions de ressources et d'âge et d'une dot à la mariée Vicoise de l'année la plus 

méritante.

Fondation Mesny
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Patrimoine
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Les pages qui suivent ne concernent que les actions culturelles 

PORTEES DIRECTEMENT PAR LA MUNICIPALITE.

Le projet de son & lumière, appelé également "Mapping", sur 

la façade de l'Hôtel de la Monnaie (Monument Historique) à 

Vic-sur-Seille, a été préalablement présenté aux riverains de 

la place Philippe Leroy et rues adjacentes, lors de sa phase de 

création.

Diǖusé pendant tout l'été 2022 (du 1er juillet au 1er octobre

202022, les vendredis et samedis soirs, à raison de deux projections par 

soirée, à 22h30 et 22h50 (juillet) et à 22h00 et 22h20 (août et 

septembre), le mapping est venu compléter idéalement le programme 

des Estivales de Vic lors de cette saison.

Soutenue et financée à hauteur de 40% par l'Etat

 au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement Local, 

cette réalisation a été inaugurée par

M. le Préfet de la Moselle Laurent TOUVET, 

        Mme la Sous-Préfète de Sarrebourg/Château-Salins 

  Anne LECARD, Mme la Sénatrice Catherine Belrhiti et 

M. le M. le Sénateur Jean-Marie MIZZON.

Présentation du projet
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M%a Mapping
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L'exposition a eu l'honneur d'accueillir Allain 
Bougrain-Dubourg pour une conférence exceptionnelle.

41

Exposition du Big-Bang à l’Homme
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Depuis 2021, la Commune de Vic-sur-Seille a le privilège d'intégrer la 

programmation du prestigieux Festival de Musique Classique de 

Fénétrange (né en 1978), dans le cadre du concert délocalisé sur le 

territoire de la Communauté de Communes du Saulnois.

42 43

M%a
Festival de FENETRANGE
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La Commune de Vic-sur-Seille poursuit sa collaboration engagée en 2017 avec le 

Festival Silbermann de Saint-Quirin. Elle a ainsi pu accueillir en 2022, en l'église 

Saint-Marien, l'ouverture du festival, en recevant Alessandro Urbano, nouvel 

organiste mosellan et son ensemble qui ouvrent en grand le Festival. Diplômé au 

Conservatoire de Alessandria (Italie) et de la Haute Ecole de Musique de Genève, 

Alessandro Urbano est désormais organiste co-titulaire de l’orgue du Temple neuf 

à Metz et professeur d’orgue au conservatoire de Sarreguemines. Il est également 

ororganiste titulaire de Saint-Martin de Dudelange. Fondant en 2012 l’ensemble 

Armonia Degli, il se consacre à un travail de musicologie approfondi, basé sur une 

analyse du contexte historique et rhétorique des œuvres qu’il interprète. 

Alessandro Urbano et son ensemble ont choisi de donner à entendre les chorals 

du recueil Kirnberger, qui sont autant de pépites qui ont fait briller de mille feux les 

couleurs si françaises de l'orgue de Vic-sur-Seille.

45

M%a Festival Silbermann de Saint-Quirin
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Festival MI FA Saulnois
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JOURNÉES EUROPÉENNES DES MÉTIERS 
D'ART (JEMA) à l’Hôtel de la Monnaie, en 
lien avec l'OǗce de Tourisme du Pays
du Saulnois

Présentation oǗcielle des 16 candidates au titre de Miss Lorraine 2022 

et soirée de promotion Miss Lorraine

49

JEMA
Miss Lorraine
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Vendredi 10 septembre 2021 : vernissage du 3ème Festival Photo de 

Vic-sur-Seille. Des invités, des œuvres, des conférences, des 

rencontres... une édition exceptionnelle à découvrir ! Ils sont issus du 

Grand Est, mais aussi de Bourgogne-Franche-Comté, Centre-Val de 

Loire, Hauts-de-France, Ile de France et Provence-Alpes-Côte 

d’Azur… Ces 20 photographes invités par l’association Les Objectifs du 

Saulnois (ODS) ont un point commun : le talent. 

En 2022, ce ne sont pas moins de 220 clichés et 17 photographes qui étaient 

au rendez-vous. La photographe Mila Plum's en était l'invitée d'honneur et le 

festival permettait à la Communauté de Communes du Saulnois d'y tenir la 

remise des prix de son concours photo !

O.D.S.

50



To
ur
is
m
e 
- 
C
ul
tu
re
 -
 P
at
ri
m
oi
ne
 -
 M
ém
oi
re

53

L'Exposition Renc'Art s'est tenue en 2021 et 2022
 à la Salle des Carmes à Vic-sur-Seille.

RENC’ART
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RENC’ART

L'Exposition Renc'Art s'est tenue en 2021 et 2022
 à la Salle des Carmes à Vic-sur-Seille.
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Escapade Gourmande Vicoise

Après une interruption en 2020 et 2021, l'Escapade gourmande Vicoise a retrouvé

le jeudi de l'Ascension 2022 ses près de 2 000 marcheurs dans une ambiance festive !

56



Environnement
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L’ancien pressoir qui avait été oǖert en son temps à la commune par la 

famille Lamy-Brunotte, a été restauré et mis en place à l’intersection

de la rue de Metz et de la rue Liégeoise pour lui oǖrir une belle 

visibilité. Ce pressoir témoigne aussi de la présence et du rôle 

important de la viticulture à Vic-sur-Seille.Il est orné de plantes 

vivaces qui l'entourent et d’une petite ligne de vigne plantée

en retrait.

Création et installation d’un pigeonnier contraceptif par des membres 

du Conseil Municipal et bénévoles au grenier de l’ancienne 

gendarmerie. La conception des nids et la nourriture contraceptive 

ont été préalablement validés par

 la Ligue pour la Protection des Oiseaux (LPO).

Pigeonnier contraceptif
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L'ancien pressoir restauré
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Respect des cycles de vie, de la faune et de la flore.

La commune et la Commission "Environnement & Cadre de vie" ont 

lancé une campagne de recensement auprès des habitants. 

Le hérisson est en déclin, victime de nos activités (anti-limaces, 

collisions routières, tondeuse, noyade, morsures de chien, etc.)

Recensement des hérissons
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Biodiversité
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En mars 2021, une opération "nichoirs" a été lancée par l’association "Les Poussins", 

la commission communale "Environnement & Cadre de vie", proposant deux types de nicoirs 

à la vente aux particuliers. L'opération aura permis la vente de 45 nichoirs.

62 63

Nichoirs et mangeoires
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En 2020, il y a eu 5 stérilisations – Coût : 525,00 €

En 2021, il y a eu 3 stérilisations – Coût : 315,00 €

En 2022, il y a eu 1 stérilisation  – Coût :  105,00 €

9 félins ont été stérilisés par la clinique vétérinaire de Château-Salins.

Soit un montant total facturé à la commune : 945,00 €

Adoptions/placements : 28 chats ont été adoptés/placés.

Une trentaine de bénévoles (Les Amis du Saulnois, Les Amis du PnrL, 

Les Rangers de France Grand Est...) ont, malgré une météo 

capricieuse, participé en janvier 2021 à la plantation de plus de 700 

mètres de haie au Pré Léo. Une action utile à la biodiversité !

Plantation de Haie

64 65

Chats : aide à la stérilisation
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La municipalité de Vic-sur-Seille a acté la mise en place d'une brigade 

verte sur son ban communal, en conventionnant avec l'association 

"Les Rangers de France du Grand Est", représentée par son Président 

Eric Muller, et aux côtés de Stéphane Corbeil, initiateur du projet et 

lui-même membre actif au sein de cette association. Jérôme End, 

Maire, a signé la convention bipartite, s'appuyant sur la décision 

unanime du conseil municipal à ce sujet. Vic-sur-Seille peut ainsi 

comcompter sur l'implication bénévole de quatre équipiers (Stéphane 

Corbeil, Nicolas Lebon, Jean-Luc N'Guyen et Franck Didier) qui 

participent à la protection et la valorisation de la nature, de sa faune 

et de sa flore, la mise en place d'actions préventives et pédagogiques 

auprès du public, l'initiation à la topographie et la cartographie, 

l'organisation de randonnées ou de journées de nettoyage de la 

nature, ainsi qu'à la surveillance de lieux sensibles au travers de 

patpatrouilles champêtres, sans pour autant disposer d'aucun pouvoir de 

police, ni se substituer aux services de la gendarmerie ou de l'ONF par 

exemple. Cette fonction préventive conserve, de nos jours, tout son 

intérêt qui se veut, avant tout, pédagogique. 

Avec le développement du tourisme vert, la hausse de la fréquentation 

publique des espaces naturels, les risques d’atteinte sanitaires et écologiques 

sur un environnement le plus souvent fragilisé, les Rangers de France Grand Est 

s’inscrivent en sentinelles de la nature. Les Rangers, se promenant en forêt dans 

les endroits les plus reculés, peuvent signaler aux autorités locales les 

décharges sauvages, abandon d'ordures à la sauvette, saccages furtifs des 

plantations, gibier blessé ou abandonné, feux forestiers naissant, etc... Loin de 

vouloir vouloir se transformer en justiciers, ces personnes en uniforme oǖrent la somme 

de leurs observations à qui de droit, laissant aux autorités compétentes - et à 

elles seules -, la tâche de remédier aux dommages. Leur présence sera un 

atout précieux pour faire diminuer certaines incivilités courantes et, jusqu'à 

présent, trop rarement sanctionnées.

Prévention et protection de 
l’environnement : une brigade verte 
créer à Vic-sur-Seille.
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Rangers - Convention
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Samedi 17 octobre 2020 : toute la matinée, opération "Nettoyons la 

nature" à Vic-sur-Seille. Félicitations à tous les volontaires investis, élus, 

habitants, jeunes et aux Rangers du Grand Est. 
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Nettoyons la nature
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Samedi 26 février 2022 : toute la matinée, opération citoyenne de 

nettoyage de la mare des douves à Vic-sur-Seille.

Dans le pDans le prolongement des travaux de rénovation de la porte des 

douves (poterne) et dans le cadre du projet de réouverture du site des 

douves au public, une opération de nettoyage et de mise en valeur du 

site des douves était pilotée par la commission communale 

"Environnement et cadre de vie", en lien avec le Conservatoire des 

Sites et les Rangers du Grand-Est. 
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Les DOUVES
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Samedi 13 mars 2021 : Félicitations aux courageuses et courageux 

bénévoles qui ont consacré une matinée de nettoyage intense au 

secteur des douves à Vic-sur-Seille, en vue de la réouverture 

prochaine du site au public.
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Les DOUVES
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4. Sensibilisation et éducation : La mise en place d'une gestion zéro 

phyto permet de sensibiliser les citoyens aux enjeux environnementaux 

et de les impliquer dans la préservation de leur environnement. Cela 

peut se traduire par des actions de sensibilisation, des formations ou 

des initiatives de participation citoyenne.

55. Économie d'eau : La gestion zéro phyto encourage l'utilisation de 

techniques alternatives d'entretien des espaces verts, telles que 

l'arrosage raisonné, la plantation d'espèces adaptées au climat local 

ou la mise en place de techniques de gestion des eaux pluviales. Cela 

permet de réduire la consommation d'eau et de préserver cette 

ressource précieuse.
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Commune zéro phyto
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Des panneaux signalent les zones de fauchage tardif. Des espaces 

ont été définis au niveau du Calvaire, des Douves, du verger et de la 

prairie côté cimetière. Ces zones permettent d'héberger des espèces 

protégées (faune et flore). C'est aussi zéro pesticide, moins de tontes 

(économies d’énergie), moins de déchets verts, plus de biodiversité.

76 77

Fauchage tardif
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Une naissance, un arbre
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Moins de plantes annuelles, plus de vivaces ; suppression d'un grand 

nombre de suspensions, remplacées par de nouveaux massifs route 

de Moyenvic, rue Saint-Etienne, aux entrées de Vic-sur-Seille ; 

fleurissement du cimétière, de l'église des places, du Monument

 aux Morts, des diǖérents quartiers de la commune, etc. permettent à 

Vic-sur-Seille d'être honorée d'une fleur au concours des Villes et 

villages fleuris du Grand Est.
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Fleurissement
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Fleurissement
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La Cité bénéficie de la mise en place de décorations thématiques 

temporaires qui égayent le quotidien à certaines périodes de l'année 

(Pâques, Halloween, Noël...). Ecologiques, ces décorations sont 

réalisées grâce à l'imagniation des bénévoles de la commission 

communale "Environnement & cadre de vie", avec des matériaux de 

récupération

Décorations thématiques
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Si les cérémonies 2020 et 2021 n'ont pas pu se tenir en raison des mesures sanitaires, 221 

bons d’achat ont néanmoins pu être distribués dans les boîtes aux lettres des lauréats 

en 2020 et 219 bons en 2021.

LLa cérémonie a pu à nouveau être organisée en 2022 et renouer avec la tradition. Les 

habitants dont les eǖorts de fleurissement sont remarqués lors de la tournée estivale du 

jury ont pu ainsi retirer leur bon d'achat autour d'un verre de beaujolais nouveau. Des 

distinctions "initiative citoyenne", "institution sociale" et "fleurissement remarquable lié à 

une rénovation de façade (ancien ou neuf)" ont été également salués et récompensés.

Cérémonie des maisons fleuries
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Deux lutines sont arrivées dans une petite calèche prêtée 

pour l’occasion par la Ferme d’Oriocourt. Distribution de   

confiseries aux personnes présentes. 
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Félicitations à Lana BEY (Mini-Maire), Raphaël END (1er Adjoint), 

Juliette BEY (2ème Adjointe), Azur BEDRANE, April CANTI, Jules 

DEHAND et Valentine RICHARD,

 oǗciellement installés le 9 novembre 2022.
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Vente de stylos 2022/2023

Nettoyage dans Vic - Automne
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Nettoyage dans Vic - Printemps

Soirée "Chic & choc", le 27 mai 2022 au Foyer Georges de LaTour, avec 

les enfants inscrits des classes de CP au CM2. Barbecue et ambiance 

musicale.

La table de ping-pong extérieure, voulue par le CMJ, 

et financée en partie par la vente des stylos 

personnalisés à son eǗgie, a été installée le 1er juin 

2022 au Parc Mesny, avec le concours des élus et 

agents municipaux.
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Participation au vernissage de la "Galerie des Maires de Vic-sur-Seille 

sous la Vème République", inaugurée le 1er juillet 2022 en présence de 

M. le Préfet de la Moselle Laurent Touvet.

Participation au lancement du mapping -

son & lumière projeté sur la façade de

l'Hôtel de la Monnaie, place Philippe Leroy 

(soirée du 1er juillet 2022).
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Sélection du logo du CMJ 2022-2023 par ses membres, en vue de la 

commande des t-shirts et sweats personnalisés.

Spectacle de Saint Nicolas

à la Salle des Carmes,

le 4 décembre 2022
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
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Vêtus en lutins à l'occasion de l'ouverture du Marché de Noël 2022
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Conseil Municipal Jeunes (CMJ)
DIPLÔMES 2020
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DIPLÔMES 2021 

DIPLÔMES 2022 
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Grâce à la Communauté de Communes du Saulnois, Vic-sur-Seille a pu 

bénéficier le samedi 3 juillet 2021 d'une séance de cinéma en plein air, avec le 

film "Le goût des Merveilles" et le samedi 15 juillet 2022, avec le film "Dinosaure". 

La projection était assurée par une équipe des foyers ruraux de Moselle et se 

déroulait place Jeanne d'Arc, à la tombée de la nuit.
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Une séance de cinéma en plein en 2021 et en 2022
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Fête patronale de Vic-sur-Seille, la Saint Christophe perpétue les 

traditions. Manèges et restauration foraine prennent possession de la 

place Jeanne d'Arc. Un feu d'artifice embrase le ciel le samedi soir vers 

22h15, rue de la Gare, à hauteur de l'aire de services pour 

camping-cars. La bénédiction des véhicules au niveau du parvis de 

l'Hôtel de la Monnaie emmène un cortège de véhicules anciens et 

récents dans une joie bon enfant.
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Saint-Christophe
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ESTIVALES DE VIC
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Sainte-Barbe 2021
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Saint-Nicolas
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Saint-Nicolas
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2020 : Nous pouvons admirer notre majestueux géant, illuminé avec 

ses nouvelles guirlandes, installées par des voltigeurs expérimentés.

Pendant 3 jours un jeu de lumière l’a tantôt teinté de vert, rouge, violet, 

bleu… Quelle magnificence !

Nous pouvons l’apercevoir de loin à au moins 10 kms à la ronde !

Hélas, en ces temps troublés, pas de marché avec ses 10 chalets, pas 

d’exposants, de vin chaud, d’animation !

Ouverture des 3 jours du Marché de Noël et des ses 12 chalets place 

Jeanne d’Arc. La programmation est partagée avec Château-Salins 

et Dieuze. Ambiance prudente (pass sanitaire en petite restauration) 

mais chaleureuse avec une belle participation de la population. 

Manège pour enfants et pêche aux canards - Baptême de poneys
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Marché de Noël 2020 

Marché de Noël 2021 
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Mise en place de la boîte aux lettres

du Père Noël par ses lutins

Animation avec la fanfare de Sarrebourg 

« Les Lionssongs » 

Spectacle de sculpture

sur bois avec

Michel Dardaine

Spectacle de feu par

les « Enflammées »

Concert de Noël à la Salle des Carmes avec la Musique 

de l'Arme Blindée Cavalerie de Montigny-lès-Metz, dans 

le cadre du parrainage de la 11ème compagnie du CFIM 

de Dieuze
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Marché de Noël 2022
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Colis séniors
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En cette fin d’année, les colis (99) de nos ainés ont été préparés le jeudi 

1er décembre 2022, toute la journée par des bénévoles et Conseillers 

Municipaux et ont été distribué le samedi 3 décembre 2022 le matin. 

52 colis pour deux personnes - 47 colis pour une personne.
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Colis séniors 2022
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Supprimé depuis 2019 en raison de la pandémie, le repas des anciens 

a retrouvé droit de cité à Vic sur Seille. Pour le plus grand plaisir des 128 

participants, invités salle des Carmes par les élus. Tous ont apprécié la 

qualité du repas confectionné par le restaurateur traiteur de l’Event. 

Belle animation avec Méli Mélodia.
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Repas séniors
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